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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ

CAMPUS UNIVERSITÁRIO DE ALENQUER

ATA DO CONSELHO Nº 1 / 2024 - CALE (11.01.33)

Nº do Protocolo: 23204.000971/2024-44
Alenquer-PA, 24 de janeiro de 2024.

ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DO CAMPUS ALENQUER (CALE) DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO OESTE DO PARÁ (UFOPA), REALIZADA NO DIA 18/01/2024.

Aos dezoito dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e quatro, as onze horas, deu-se início à
reunião do Conselho do Cale, realizada no formato virtual no seguinte endereço eletrônico:
h�ps://conferenciaweb.rnp.br/ufopa/conselho-cale-ufopa, com a presença dos membros
conselheiros(as): Jorgiene dos Santos Oliveira, Arlene Mara de Sousa Dias, Raoni Fernandes
Azerêdo (membro docente �tular), Maria do Rosário da Silva (membro docente suplente),
Antonio Jorge Ferreira Barbosa (membro técnico �tular), Robson Pinheiro Guimarães
(membro técnico suplente), Luana Sousa do Nascimento (membro discente suplente) e Josué
dos Anjos Sampaio (membro discente suplente), sendo o quórum da reunião estabelecido. A
reunião também contou com a presença dos servidores técnicos - Marilza de Sousa Cioffi e
Nara Raimunda de Almeida Santos, que par�ciparam da reunião na condição de ouvintes.
Faltas jus�ficadas: Márcio Benassuly Barros, Marcele Carine Lima Garcia e Luiz Alberto Chaves
Freire. A presidente do Conselho fez a leitura da pauta da reunião: 1- Informes; 2- Pedido de
des�tuição do cargo de Direção - Profa Dra Jorgiene dos Santos Oliveira; 3- Eleição para
nova direção do Campus Alenquer; 4- Apreciação do projeto de pesquisa in�tulado
"Desafios para a consolidação de campi em locais de di�cil acesso, no contexto da expansão
das universidades federais", coordenado pela Profa Heloísa Pinna Bernardo; 4- O que
ocorrer. Ao iniciar, a Profa. Jorgiene agradeceu pela presença de todos(as), e solicitou a
correção do ponto nº 2 da pauta para Pedido de vacância do cargo de Direção e, também, a
inclusão de mais um ponto de pauta que se refere à definição do calendário de reuniões
ordinárias do Conselho para o ano 2024, sendo essas solicitações referendadas pelos
conselheiros(as). Prosseguiu abordando o item 1- Informes: Disse que: I- o concurso para o
cargo de docente efe�vo para ocupar a vaga do Prof. Igo Leite (redistribuído para outra IFES)
foi realizado no mês de dezembro/2023, e que já está sendo providenciada a nomeação do
candidato aprovado em 1º lugar; II- A reitoria já autorizou a contratação do 3º colocado
aprovado no Processo Sele�vo Simplificado (PSS) para professor subs�tuto na área de
administração; III- A Profa. Maria do Rosário convidou todos(as) os presentes (servidores e
discentes) e demais membros da comunidade acadêmica para par�ciparem das importantes
palestras com temas na área de administração e palestrantes de várias regiões do Brasil, que
estão ocorrendo na Semana Pedagógica (de 16 a 19.01.2024), no auditório do Campus e
sendo transmi�da ao vivo pelo canal do YouTube; IV- O Prof. Raoni Azerêdo aproveitou para
informar que em (17.01.2024) ocorreu a abertura do primeiro semestre do curso de
Administração, que está sendo ofertado no Campus Oriximiná pela Ufopa Campus Alenquer,
em parceria com o Programa Forma Pará do Governo do Estado e a Prefeitura da cidade de
Oriximiná. A Profa. Jorgiene ressaltou que teve a oportunidade de par�cipar do evento de
abertura do curso e que observou a empolgação da comunidade acadêmica da Ufopa Campus
Oriximiná, bem como a emoção de poder vivenciar mais um momento histórico do Campus
Alenquer, contribuindo com a expansão universitária e com o desenvolvimento da área de
administração na região da Calha Norte paraense. 2- Definição do calendário de reuniões
ordinárias do Conselho para o ano 2024 ? A presidente do Conselho informou que há algum
tempo as reuniões do conselho ocorrem, com a existência de pauta, na 2ª quarta-feira de
cada mês, para que esta anteceda as reuniões dos conselhos superiores. Ques�onados sobre
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manter ou escolher outra data, os(as) conselheiros(as) presentes votaram e man�veram a
data da 2ª quarta-feira de cada mês para a realização das reuniões ordinárias do conselho do
Cale no ano de 2024. 3- Pedido de vacância do cargo de Direção - Profa Dra Jorgiene dos
Santos Oliveira ? A Profa Jorgiene fez questão de explanar as razões pelas quais isso está
ocorrendo. Disse que já havia negado um primeiro pedido da equipe do Presidente Lula, via
Ministério da Integração e Desenvolvimento Regional - Superintendência do Desenvolvimento
da Amazônia (Sudam), por pensar, em consenso com a reitoria, ser mais importante con�nuar
à frente da direção do Campus. Deixou claro que o pedido foi negado antes da consulta para
diretor(a) ocorrida em novembro de 2023. Que a chapa unificada na qual concorreu para o
cargo de direção do Campus para o quadriênio 2024-2027, foi eleita com 89% dos votos. E
que o convite atual foi inesperado e irrecusável. Seguindo, agradeceu imensamente pelo
apoio do Conselho e todos que confiaram no seu trabalho, elegendo-a para mais 4 anos de
gestão. Porém, no início de janeiro deste ano, a Universidade recebeu um outro O�cio
solicitando a Cessão da servidora, desta vez, para ocupar o cargo estratégico de Diretora da
Diretoria de Planejamento e Ar�culações Polí�cas, na Sudam, órgão que coordena nove
estados da Amazônia Legal. Assim a cessão da servidora, é importante para a Ufopa visto
aumentaria a ar�culação da universidade em uma ins�tuição estratégica na Amazônia Legal, e
que este novo convite foi para ocupar uma função bem mais estratégica do que a primeira
oferecida pelo governo. Com isso, ganha a universidade com representa�vidade,
especialmente o Campus Alenquer (unidade de lotação da servidora) e, também, agrega
conhecimento e experiência pessoal e profissional ao currículo da servidora. Após esse
momento, os(as) conselheiros(as) parabenizaram a Profa. Jorgiene Oliveira por aceitar o
desafio e desejaram sucesso na nova empreitada, concordando e aprovando plenamente a
cessão da mesma. A servidora disse que estar tranquila em assumir a função via cessão, visto
que o Cale tem uma equipe de servidores capacitados. Informou ainda que tem alguns
processos em andamento na perspec�va de contratação de mais um professor subs�tuto e
um efe�vo para integrar o quadro deste Campus, pois a falta de professores foi no ano 2023,
o maior entrave para o melhor desenvolvimento das a�vidades de ensino no Campus. A
Professora falou ainda que está organizando um Seminário de Avaliação e Construção de
Plano de Ação para 2024, a ser realizado presencialmente no dia 30 de janeiro, onde,
também, pretende repassar informações para a nova gestão, dentre as quais, a
implementação da especialização em Gestão Pública e Desenvolvimento Regional para ser
ofertada no Cale, e, também, uma turma de mestrado profissional na área de administração.
4- Eleição para nova direção do Campus Alenquer ? sobre esse ponto de pauta, a Profa.
Jorgiene explicou que, segundo orientações da reitoria, não existe legislação que embase a
posse automá�ca do vice-diretor em caso de vacância do cargo de Diretor. Por isso, após a
publicação da portaria de cessão da servidora, deverá haver a nomeação do vice-diretor para
assumir o cargo de �tular por 60 dias. Enquanto isso, será tramitado processo para que a
procuradoria analise ou não um novo processo de escolha/nova eleição em caso de haver
novas chapas. Após a explicação a Profa Jorgiene perguntou ao conselho se exis�a alguma
chapa para pleitear a direção do Campus. O Prof. Raoni informou que em reunião com o NDE,
foi sugerida uma nova composição da direção com os docentes lotados no Campus, sendo
indicada a Profa. Maria do Rosário da Silva como Diretora e o próprio Prof. Raoni Fernandes
Azerêdo para Vice-Diretor. A Profa. Jorgiene disse que essa possibilidade existe, mas que
depende de todo um processo a ser legi�mado pela UFOPA. A Profa. Maria do Rosário
agradeceu pela oportunidade e confiança em seu trabalho e declarou que aceita esse novo
desafio. Em seguida foi aberta a palavra, e não havendo nenhuma manifestação, a proposta
de indicação de chapa do NDE para a composição da direção do CALE (2024 a 2027), tendo a
Profa Maria do Rosário da Silva como Diretora e o Prof. Raoni Fernandes Azerêdo como Vice-
Diretor, foi colocada em votação para os membros �tulares do conselho que concordaram
com a votação da chapa, que foi aprovada por unanimidade de votos dos conselheiros
presentes. Assim o conselho do Cale deliberou a saída da Profa Jorgiene Oliveira da direção
do Campus Alenquer no ato de publicação da sua portaria de Cessão à Sudam; e o
encaminhamento do resultado da eleição da nova direção votada pelo conselho do Campus a
reitoria, para pedido de providências cabíveis. 5- Apreciação do projeto de pesquisa
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in�tulado "Desafios para a consolidação de campi em locais de di�cil acesso, no contexto da
expansão das universidades federais", coordenado pela Profa Heloísa Pinna Bernardo ? A
Profa. Jorgiene informou que, por ocasião do envio da convocação, o projeto em pauta foi
enviado previamente para leitura dos conselheiros. Dito isso, colocou em votação e o projeto
de pesquisa in�tulado "Desafios para a consolidação de campi em locais de di�cil acesso, no
contexto da expansão das universidades federais", coordenado pela Profa Heloísa Pinna
Bernardo e sua devida carga horária e ele foi aprovado por todos os conselheiros e
conselheiras presentes. Nada mais havendo a tratar, a presidente do Conselho encerrou a
reunião, as doze horas e trinta minutos, e eu, Marilza de Sousa Cioffi, digitei a presente ata,
que segue assinada por mim e pelos(as) conselheiros(as) presentes, após a sua aprovação.

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 11:21 )
ANTONIO JORGE FERREIRA BARBOSA

ADMINISTRADOR
CALE (11.01.33)

Matrícula: 2175897

(Assinado digitalmente em 25/01/2024 09:04 )
ARLENE MARA DE SOUSA DIAS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
ICS (11.01.08)

Matrícula: 2165576

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 11:21 )
JORGIENE DOS SANTOS OLIVEIRA

DIRETOR
CALE (11.01.33)

Matrícula: 1342283

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 22:32 )
MARIA DO ROSARIO DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CALE (11.01.33)

Matrícula: 1390700

(Assinado digitalmente em 25/01/2024 08:47 )
MARILZA DE SOUSA CIOFFI

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
CALE (11.01.33)

Matrícula: 1858989

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 14:02 )
RAONI FERNANDES AZEREDO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
CALE (11.01.33)

Matrícula: 3004288

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 11:58 )
ROBSON PINHEIRO GUIMARAES

TEC DE TECNOLOGIA DA INFORMACAO
CALE (11.01.33)

Matrícula: 2996883

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 11:52 )
JOSUE DOS ANJOS SAMPAIO

DISCENTE
Matrícula: 2022016261

(Assinado digitalmente em 24/01/2024 18:34 )
LUANA SOUSA DO NASCIMENTO

DISCENTE
Matrícula: 2022016038
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